

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 66

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

Viernes 6 de diciembre de 1935

El hecho magno es la autonomía de los pueblos españoles. El hecho magno es la reanudación de la estructura libre, varia y fecunda de la antigua realidad española

La unión frente al enemigo común

De que los monárquicos se han apoderado de la República, ya nadie puede dudar; en una de las listas presentadas al señor Presidente en alguna de las últimas crisis, todos los candidatos a ministros de la República, habíanlo sido durante la Monarquía.

De que los intrusos siguen las normas del régimen caído, tampoco puede dudar nadie: la Iglesia ha recuperado el fuero y el huevo; en el presupuesto que se discute figuran Guerra y Marina con 90 millones de aumento; hay más de treinta mil españoles presos y cerca de doscientos condenados a muerte.

Un avance más de nuestro adversario, implantaría un régimen análogo al de Fernando VII y Godoy. Para impedirlo, es indispensable la unión de todos, el esfuerzo de todos, el sacrificio de todos.

Así lo proclaman también los líderes de los partidos republicanos que tienen medios económicos para organizar comicios y concentraciones y prensa que recoja sus discursos, sus declaraciones y sus notas.

Estamos todos, pues, de acuerdo sobre la necesidad de la unión; necesidad vital, perentoria, indeclinable.

Pero ¿cómo ha de hacerse la unión?

¿Condenando a muerte a los partidos pequeños? No es democrático ni justo.

Exigiendo a nuestro Partido Federal el suicidio? No tenemos organismo alguno con facultades suficientes para aceptar esta medida.

La palabra *unión*, de suyo gratísima, no suena igual en todos los

labios. Cuando la pronuncian los inconscientes o los incapaces de concebir ideas o asimilar doctrinas, tiene un valor análogo al del clásico epigrama:

¡Igualdad! oigo gritar al jorobado Joroba.

¿Quiere verse sin Torroba, o nos quiere jorobar?

Y cuando la pronuncian los jefes de los partidos que se conceptúan grandes, no dice hasta ahora sino «Morid, resucitad de entre los muertos y venid a nuestras legiones sin nombre y sin bandera».

Y no es este el camino de la unión.

Podrán los partidos sacrificar sus programas y sus aspiraciones momentáneamente, cuando un peligro como el de ahora lo exija; pero aceptar el voto vitalicio de obediencia, en modo alguno. Un hombre puede aceptar el papel de súbdito y desempeñarlo fielmente con mayores o menores reservas mentales; un partido que se ha formado alrededor de una idea y de una doctrina y que en la lucha supo elaborar una historia, no puede ser sino colaborador. Si en un momento de inconsciencia se prestase a ser súbdito, no aportaría otra cosa sino el germen de una disidencia.

Póngase, pues, a la unión el de la colaboración como exponente y así será factible y sólida, que el mejor aglutinante no es el nombre del más glorioso caudillo, sino un programa común de realización inmediata.

R. BARRIOBERO Y HERRÁN

LA PALABRA DEL MAESTRO

EL MUNICIPIO

El Municipio es la sociedad política por excelencia. En él nacemos, en él desarrollamos las fuerzas del cuerpo y del espíritu, en él contraemos los más santos afectos, en él vivimos nuestra vida íntima, en él educamos a nuestros padres. Fuera de la familia, en ninguna otra sociedad nos sentimos más estrechamente unidos con los demás hombres. Para todos es la verdadera patria, la patria, que forman, no sólo la comunidad de territorio, sino también la de sentimientos.

Tomamos como nuestras dichas y sus desdichas, los ultrajes que se le infiere y los aplausos que recibe. su honra y su deshonra.

Ni por la provincia ni por la nación estamos dispuestos como por él a los mayores peligros y a derramar nuestra sangre. La codicia o la ambición podrán llevarnos a extrañas tierras, si no la satisfacción, en él buscamos puerto de refugio; si venimos poderosos, deseamos principalmente dejar en él gratos recuerdos de nuestro poder o de nuestra fortuna. Después de los rudos combates de la vida en otros países ¡ay! ¿quién vuelve, sin que sienta latir con fuerza el corazón, al ver el campanario de su pueblo?

Dígase si en el gobierno desea Municipio no miremos siempre con enojo la ingerencia de autoridades extrañas. Deseamos vivir todos a la sombra de propios y no de agenos magistrados, como desea vivir el hijo a la sombra de sus padres y no de sus padrastros. Hoy los Municipios, amenguados y abatidos por el régimen del unitarismo, distan de lograr este deseo; pero díganseles y se verá si no recuerdan con entusiasmo el tiempo en que lo alcanzaron y no maldicen con toda el alma la tutela en que viven. La memoria de Municipios y comunidades como las de Castilla exalta aún más los ánimos.

F. PI Y MARGALL

Lo que hacen los padres del Municipio

Sesión extraordinaria

Comienza a las 12'35, presidida por el señor Bonet. Asisten los señores Tornamira, Rodríguez Belza, Sánchez Pujol, Martínez Illescas y Orduña.

El secretario lee la memoria presentada por la Comisión de Hacienda, correspondiente al ejercicio anterior. Es aprobada.

El Alcalde manifiesta haber llegado a la nivelación de gastos e ingresos. Anuncia la posibilidad de un superávit para el próximo ejercicio, analizando ligeramente la labor puramente administrativa que se impuso la Gestora al tomar posesión.

Se da lectura al proyecto de presupuesto de gastos e ingresos para el año 1936.

Ascenden los ingresos a la cantidad de 3.739.246'38 pesetas, aprobándose esta después de unas aclaraciones al señor Orduña.

Es igualmente aprobado el presupuesto de gastos.

Al Alcalde pone de manifiesto la imposibilidad de aumentar los sueldos a determinados empleados municipales, pero cree que ello será posible el próximo año, una vez levantado el embargo del madero.

Se levanta la sesión.

Por los obreros del Algar

Una numerosa comisión de obreros parados del Algar, a cuyo frente iba el exalcalde de este pueblo don Juan Urrea, visitó ayer al Alcalde señor Bonet, para exponerle la angustiosa situación que atraviesan por la carencia absoluta de trabajo.

El señor Bonet escuchó atentamente a los obreros manifestándoles que pedirá al Ministro de Obras Públicas, el rápido despacho del trozo de los canales de riego que pasa por Cabo de Palos, y mientras esto llega, les prometió que, pese a la precaria situación del Ayuntamiento, ordenará el arreglo inmediato de la carretera del Algar a Los Urrutias, cuyas obras darán comienzo en la semana próxima.

Don Rafael Ripoll, enterado del motivo que trajo a la Comisión y de lo justo de su demanda, prometió facilitar la piedra necesaria para el arreglo de la citada carretera.

La Comisión quedó sumamente agradecida a los señores Bonet y Ripoll, por su buena acogida y ofrecimientos. Aplaudimos sin reservas la actitud del Alcalde, y altruismo del señor Ripoll, quienes con su humanitario proceder, llevan un poco de alegría a los tristes hogares de estos obreros que, como tantos otros, sufren la tortura del hambre.

CARTAGENA-PLUS ULTRA

El partido que han de celebrar el domingo, en el Stadium, entre los citados equipos reviste los caracteres de los grandes acontecimientos por la rivalidad que existe entre ambos clubs desde su primer encuentro en el campo de la Libertad.

Dos equipos con tácticas y cualidades distintas se enfrentarán el domingo: el entusiasmo propio de la juventud y decidido empeño de llegar, en uno; mejor técnica y clase de juego por su mayor experiencia, en otro; junto al obligado esfuerzo del profesional, el amor propio del amateur; ambos, interesados igualmente en la lucha por obtener el triunfo.

Todo son comentarios en torno a este encuentro y aun más al recordar la brillante actuación del Plus Ultra en su anterior partido con el Cartagena. Este, que presentará su mejor cuadro de jugadores, se halla sometido a concienzudos entrenamientos. Se habla de nuevas adquisiciones que

probablemente se alinearán el domingo, si las pruebas que realizan satisfacen a los técnicos del Cartagena.

Por su parte, el Plus Ultra desea demostrar que su pasada actuación no fué una cosa accidental. Con la inclusión de Vergara en el centro de la delantera se le ha dado una profundidad en el ataque de que antes carecía; pues si bien constituía este equipo un excelente conjunto, su juego rapidísimo resultaba ineficaz ante la puerta contraria por la falta de chutadores. Hoy posee un gran artillero capaz de batir los más fuertes reductos.

Con estos antecedentes que a la ligera reseñamos, no creemos sea muy aventurado asegurar que el partido ha de satisfacer plenamente al numeroso público que, sin duda, asistirá al Stadium dispuesto a aplaudir y alentar a su equipo predilecto, pero exento de aquel apasionamiento que, cuando llega a ciertos límites, conduce a los luctuosos espectáculos que desgraciadamente hemos a veces presenciado.

SALDAÑA

EN EL ATENEO Cosas que pasan

Curso de arte culinario

El miércoles por la tarde tuvo lugar en el Ateneo de esta ciudad el primer curso de «Clases de cocina» patrocinado por «Gas Levante».

El servicio práctico corrió a cargo de un competente cocinero del Restaurant Cartagena, y el técnico, alde don Virgilio López; asistiendo al acto numerosas señoras y señoritas amantes del arte culinario.

Dos fueron los platos cuya demostración técnico-práctica se expuso a la concurrencia: «Salmonte a la alicantina» y «Huevos a la madrileña».

Terminada la condimentación se efectuó el sorteo de los platos, que correspondió a las señoras doña Manola Lombau y doña Pura Manzanares.

Buen provecho les haga. Las invitaciones para las clases del próximo miércoles se podrán recoger en el domicilio social de «Gas Levante».

Ayer tarde se cometió un robo en el Chalet Villa Lolita domicilio del Auxiliar de Sanidad D. Bortolomé Munuera Acosta.

Los cacos, aprovechando la ausencia de los inquilinos penetraron en el chalet forzando la puerta principal, llevándose varias prendas de vestir y metálico, cuyo importe total asciende a la suma de 857 pesetas.

La policía realiza activas gestiones para descubrir a los autores del robo.

No hace mucho tiempo recibió el señor Munuera otra visita de las indeseables, llevándose varias alhajas y ropas.

Vea la Exposición de Dormitorios y Comedores de BELMONTE, enorme surtido, modelos exclusivos, bonitos, bien fabricados y baratos de verdad. Cuadros, Molduras, Estampas, Cristales, Lunas, Espejos, Cuartos de Baño, Surtido y precios, por esto BELMONTE es el que más vende en Cartagena. CARMEN 17 Telf. 1134

Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años. Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer o segundo Bachillerato, mat. leídas oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde. En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 3 bajo

Unión Mercantil e Industrial

De interés a las clases mercantiles e industriales en general

Este organismo invita a todos los comerciantes e industriales sean o no socios la asistencia a un acto de amplia información sobre el proyecto de Decreto para el patrimonio industrial y regulación del régimen de contratos de arrendamiento de locales destinados al comercio y la industria, que se celebrará en los salones de esta entidad el día 6 del corriente a las 6 y media de su noche, rogando muy encarecidamente no dejen de concurrir a esta reunión por ser asunto de mochísima trascendencia para los intereses de ambas clases.

Cartagena 5 de Diciembre de 1935.

El Secretario José Olivares Montalbán

Vida de sociedad

Después de pasar unas horas en ésta, ha regresado a Castellón, nuestro querido amigo don José Escudero Gómez.

—Ha dado a luz una preciosa niña la esposa de nuestro buen amigo don Ginés Sánchez Ibáñez. Reciban nuestra enhorabuena.

—Ha sido nombrado director de la banda de música de Benijáfan nuestro querido amigo don Eduardo Lázaro, de cuya competencia esperamos los mayores aciertos en el nuevo cargo.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

—En el barrio de la Concepción se efectuó el enlace matrimonial de la bella señorita Carmen Díaz Martínez con nuestro amigo don Javier Ruso Rey.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

IMPRENTA

VDA. E. GARRIDO